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IDENTIFICAÇÃO DA REUNIÃO 

Número/Ano: 02/2014 Data: 24/06/2014 

Início: 10h00 Término: 12h30 

Local: Auditório do Inmetro – Rio de Janeiro - RJ 

 

PARTICIPANTES 
 

NOME 

 

ENTIDADE  

Ricardo Fragoso 

Mário Guitti 

ABNT 

IQA/Anfavea 

Alfredo Lobo Inmetro 

Paulo Coscarelli Inmetro 

Leonardo Diz Proteste  

Magali Malagó 

Rogério de Oliveira Corrêa 

Inmetro 

Inmetro 

Arlindo Lima Charbel ONIP 

Gustavo Kuster Inmetro 

Eugênio G. T. DeSimone ABNT 

Franklin de Mello Neto 

Marcos André Borges                                                     

Abrinq 

Inmetro 

Fernando Goulart Inmetro 

Geraldo Takeo Nawa ABINEE 

Diego Pizetta Inmetro 

Paulo Sergio Brito Silva Inmetro 

Flavia Cristina Lima Alves Inmetro 

Hulda O. Gesbrecht SEBRAE 

Cleber F. Santos Anvisa 

Ana Caroline S. Bellucci MDIC 

Dino Cesar de Mesquita Lameira       PROTESTE 

Milton Quintanilha dos Santos        Petrobrás 

Marisa Plaza          ABROC 

Sylvio Napoli Jr                               ABIT 

Lourença Righetti         Abimaq 

Monique A. Getrouw         Inmetro 

Rafael Vinicius Lima         Inmetro 

Maria Manuela M. Santos        Inmetro 

Adriana N. F. Rocha         Inmetro 

Rosa Fernanda Ignácio         Inmetro 

Aline Cristine Garcia de Oliveira       Inmetro 

Alex Queiroz Pereira         Min. Da Defesa 

Marcelo M. Blois                   Inmetro 

Léa Contier de Freitas         Inmetro 

Manuela Ferreira Silvestre        Inmetro  
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AUSÊNCIAS JUSTIFICADAS  
 

Fabián Yaksic Abinee 

Eduardo Daniel Sindicel 

Evandro Costa CNC 

Masao Ito ABROC 

Juçara Silva Lopes Eletrobrás 

Isac Rozenblatt Abilux 

Guy La dvocat ABNT 

Cristina Shimoda MCTI 

Marcelo Faro Bittencourt Petrobrás 
 

AGENDA  
 

1) Aprovação da Ata da 45ª RO do CBAC; 

2) VIII Workshop Internacional sobre Avaliação da Conformidade  

3) Avaliação da Composição do CBAC   

4) Revisão do Programa Brasileiro de Avaliação da Conformidade 

5) Assuntos gerais. 
 

ASSUNTOS TRATADOS 
 

1 - ABERTURA  
 

1.1 O Sr. Ricardo Fragoso Vice-Presidente do CBAC abriu a reunião dando as boas vindas aos 

participantes e agradecendo pela presença de todos. Em seguida justificou a ausência do Presidente, 

Sr. Fabián Yaksic que estava em missão ao exterior.  

 

2 - APROVAÇÃO DA ATA DA 45ª RO DO CBAC 
 

2.1 O Sr. Ricardo Fragoso submeteu a minuta da Ata da 45ª RO do CBAC à apreciação dos presentes, 

tendo a mesma sido aprovada na íntegra.  
 

3 - VIII Workshop Internacional sobre Avaliação da Conformidade  

 

3.1 – O Sr. Lobo informou que o VIII Workshop Internacional sobre Avaliação da Conformidade foi 

transferido para maio de 2015 e que o evento será realizado a cada 2 anos. Destacou que durante o evento 

serão apresentados 04 painéis, 01 pela manhã e outro à tarde. Já existem algumas sugestões de temas para o 

evento, tais como: Acompanhamento de Mercado, Análise de Risco, dentre outros. 

3.2 – O Sr. Lobo solicitou que o Comitê ajude  com o levantamento dos temas que poderão ser enviados para 

Secretaria executiva do CBAC até o dia 10/08.  

3.3 – O Sr. Dino Lameira representante da Proteste, sugeriu o seguinte tema: Comparação – Visão dos testes 

comparativos com a normalização.  
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3.4 – O Sr. Paulo Coscarelli sugeriu o tema: Vigilância na Fronteira (Border Surveillance). O Sr. Eugênio 

representante da ABNT informou que após o evento do ISO CASCO encaminhará sugestões de tema. 

3.5 – O Sr. Ricardo Fragoso sugeriu o tema: Compras Públicas.   

3.6 - O Sr. Lobo ressaltou a importância do envio dos temas, obedecendo o prazo, para que haja tempo hábil 

para contatar os palestrantes. Solicitou que sejam enviados os temas com a devida justificativa, bem como 

sugestão de nome do palestrante à secretaria executiva, até agosto.  

 

4 - Avaliação da Composição do CBAC   

 

4.1 – O Sr. Ricardo Fragoso informou que este tema foi proposto no plano de trabalho da atual gestão. Em 

seguida contextualizou sobre o Art. 4º  do regimento interno destacando os seguintes pontos: 

A composição do CBAC deve ser reavaliada a cada 2 anos e sua proposta de alteração submetida ao 

Conmetro  para aprovação. Ressaltou a importância da participação de todas as partes interessadas e indagou 

a plenária o que  fazer para atrair mais representantes. Em seguida, abriu o debate: 

4.2 – O Sr. Eugênio Representante da ABNT, teceu comentários sobre a representatividade do CBAC 

ressaltando que, em sua opinião, é o comitê mais bem representado do Conmetro. 

4.3 – O Sr. Lobo concordou com o Sr. Eugênio e sugeriu que fosse feita uma avaliação pontual para verificar 

se há algum ator que não esteja representado.  

4.4 – O Sr. Paulo Coscarelli destacou a importância de rever a composição do comitê e sugeriu convidar a 

Receita Federal para compor o CBAC.  

4.5 – O Sr. Gustavo sugeriu criar um GT e fazer a discussão em 2 momentos, qual seja:  primeiro rever o 

PBAC e em seguida um realinhamento na composição do comitê.  

4.6 – O Sr. Ricardo Fragoso destacou a importância de atender ao regimento interno revendo a composição 

do CBAC e depois o PBAC e para tal propôs a criação de um GT para avaliar esta composição e apresentar a 

proposta da representação na próxima RO, que será em 03/09. O GT será composto pelas seguintes 

entidades:   

 ABNT, ABINEE, ANFAVEA, ABIT.  

 

5 - Revisão do Programa Brasileiro de Avaliação da Conformidade 

 

5.1 - O Sr. Gustavo fez uma breve contextualização sobre o Programa Brasileiro de Avaliação da 

Conformidade.  Em seguida o Dr. Lobo destacou que o PBAC foi construído há 12 anos e na época foi 

contratado uma consultoria para ajudar o Inmetro no desenvolvimento do documento. O programa tem 3 

partes que são distribuídas da seguinte forma: Questões Estratégicas, Questões operacionais  e 

Acompanhamento e avaliação do SBAC. Destacou ainda, que hoje o Inmetro não tem recursos para contratar 

uma consultoria para fazer a revisão do PBAC e sugeriu que o projeto seja desenvolvido com a ajuda do 

CBAC.  

 

5.2 – O Sr. Gustavo apresentou as seguintes etapas para a revisão do Programa:  
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 Elaborar um questionário com perguntas direcionadas para a Revisão do PBAC a ser 

encaminhado a cada membro do CBAC 

 Selecionar especialistas no tema, que não participem do CBAC e que deveriam responder o 

questionário. 

 Selecionar outros regulamentadores que não participam do CBAC e que deveriam responder o 

questionário. 

 Identificar pessoas estratégicas para o processo de revisão do PBAC e que deveriam ser 

entrevistadas pelo grupo. 

 Compilar as respostas obtidas e dar tratamento sistêmico as mesmas, em forma de relatório para 

apresentar à plenária do CBAC 

 Propor texto do PBAC revisto. 

 

5.3 – Após a apresentação o Sr. Gustavo abriu para debate. 

5.4 – O Sr. Ricardo Fragoso teceu comentários sobre a importância dos membros participarem da revisão do 

PBAC e destacou o Art. 9º do Regimento Interno. “compete à plenária elaborar, acompanhar, avaliar e 

propor revisões periódicas do Programa Brasileiro de Avaliação de Conformidade a ser submetido ao 

CONMETRO”.  

5.5 – O Sr. Coscarelli sugeriu que antes de enviar o questionário aos participantes é preciso avaliar o 

conteúdo e o entendimento de todos. Avaliar também os projetos estratégicos que constam do atual PBAC.  

5.6 -  A Sra. Hulda representante do Sebrae, concordou com a sugestão e ressaltou a importância de avaliar o 

conteúdo do programa e depois o que é pertinente permanecer no programa para então, elaborar o 

questionário.  

5.7 – O Dr. Lobo propôs os seguintes encaminhamentos: 

 Criação de um GT para revisão do PBAC composto pelas seguintes entidades: 

 Inmetro (Caint), Sebrae, ONIP, ABRINQ, ABINEE, ANFAVEA, ANVISA, DENATRAM, Proteste 

e ABROC, 

 Validação do PBAC pela plenária do CBAC na sua 48ª RO em 06/11/2014. 

 Submeter o PBAC ao Conmetro na sua 69ª RO em 03/12/2014.   

 

6. Assuntos Gerais 

 

6.1 – O Sr. Ricardo Fragoso informou  que consta no plano de trabalho a descentralização das reuniões do 

CBAC e que  a pedido do Presidente Sr. Fabián Yaksic,  a próxima reunião do CBAC (47ª) ocorrerá  em 

03/09, e será realizada na ABINEE em São Paulo, com a seguinte pauta: pela manhã reunião normal e na 

parte da tarde: Workshop com 2 temas que serão informados aos membros posteriormente.  Informou ainda 

que a 48ª reunião será realizada no Inmetro em Brasília.  O Sr. Gustavo ressaltou que a reunião do CBAC 

ocorre em conjunto com o CBN, sempre no mesmo dia: CBAC pela manhã e CBN à tarde. Ressaltou que é 

preciso articular com o Sr. Mario William Presidente do CBN, para que haja a mudança ou fazer uma 

reunião conjunta. O Sr. Ricardo se propôs a fazer a articulação e, posteriormente, os membros serão 

informados.   
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6.2 – O Sr. Gustavo informou que a partir de julho será colocada em consulta pública as análises de impacto 

regulatórios que o Inmetro realiza  para que a sociedade avalie o que esta sendo feito.    

6.3 – O Sr. Lobo informou que será realizado nos dias 06 e 07 de outubro, no Inmetro em Xerém o  

Workshop Inmetro LNE -  laboratório de Ensaios.  O Sr. Paulo Coscarelli teceu comentários sobre  o evento 

e informou que o objetivo é debater os benefícios, para a autoridade regulamentadora, com base na 

experiência do Laboratório Nacional de Ensaios (LNE), da França, de possuir um laboratório central de 

ensaios para apoiar as ações de acompanhamento no mercado, bem como no desenvolvimento de novos e 

alternativos métodos de ensaio. 

 

6.4 – O Sr. Eugênio informou que a ABNT vai revisar a norma de nomenclatura sobre avaliação de 

conformidade.  

 

6.5 - Nada mais havendo a tratar, o Sr. Ricardo Fragoso agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião. 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 


